

Un problema de no acabar: todavía no hay reemplazo para la escombrera de la 50

Septiembre 12, 2022 - 11:55 p. m. |

Por: Redacción El País



Los escombros que llegan a la Estación de Transferencia de la 50 desbordan la capacidad de este punto. Para la limpieza de la Estación de Transferencia de la 50 se dispuso de una retroexcavadora de oruga y más de 12 volquetas que transportan el material.
Foto: Aymer Andrés Álvarez / El País

El Distrito de Cali reiteró, en las últimas horas, que en unas dos semanas quedarían evacuados los escombros de la Estación de Transferencia de la Carrera 50, lugar al que llegan los residuos de construcción y demolición (RCD) que se generan en diferentes puntos de la ciudad.

Sin embargo, el problema sigue sin resolverse, pues la administración aún no tiene un lugar definitivo que cuente con las autorizaciones ambientales necesarias para trasladar esa estación.

Estos sitios generalmente están ubicados a las afueras de la ciudad y, para

NOTICIAS RELACIONADAS



el caso de Cali, tendría que ser un lote que esté dentro de la jurisdicción de la CVC o de la CRC.

Diego Fernando Cortés, director de la Unidad Administrativa Especial de Servicios Públicos, Uaesp, entidad responsable de la escombrera, aseguró que con la descolmatación y traslado de residuos a los puntos finales, que deberían realizarse mínimo cada dos meses, el Distrito ha gastado demasiado dinero, en vez de aprovechar el material con la economía circular.

Lea además: [“Decir que no hay corrupción sería engañarse”: Contralor de Cali sobre investigaciones en la ciudad](#)

Según el directivo, a la fecha, el aprovechamiento de residuos no supera el 3%, cuando la meta es de, al menos, el 25%.

Recientemente, en diálogo con El País, Francy Restrepo, directora del Dagma, coincidió en afirmar que con todo lo que le ha costado al Municipio, durante estos años, la evacuación de la escombrera de la 50, “tendríamos perfectamente una planta de aprovechamiento de escombros y podríamos estar produciendo materiales ecológicos, que es lo que se pretende hacer”.

Asimismo, aclaró que la labor del Dagma es ejercer control para evitar que el arrojo de residuos de construcción pueda impactar el canal de aguas lluvias que hay en el sector y las vías cercanas a la escombrera.

Es importante recordar que la Estación de Transferencia de la Carrera 50 ha sido el punto autorizado por la Alcaldía para hacer la disposición final de los RCD en Cali, a pesar de que hay una sentencia que ordena su cierre.

“Lo que produciría un cierre súbito de la escombrera a la que, de alguna forma, llegan residuos de manera ordenada de los chaneros y donde se acopian unas 600 toneladas, es un tema complejo de discutir, porque si bien existe una resolución que dice que tiene que salir de allí y el Dagma ha dado la orden de cierre, no está bien que una solución, que a la vista se ve muy sencilla, genere al siguiente día 50 escombreras más”, advirtió la Directora del Dagma.

Le puede interesar: [Las plazas de mercado de Cali sucumben el abandono, ¿es posible recuperarlas?](#)

Para evitar esto, desde la Uaesp se aseguró que están trabajando en

Un problema sin fin: la escombrera de la 50 sigue a tope



"Cada día tenemos tres quejas por ruido en Cali": Francy Restrepo, directora del Dagma



El 70% de los residuos de los hogares caleños se podrían aprovechar en el sector industrial

coordinación con varias entidades de la región para encontrar un espacio más amplio que permita hacer la separación de los materiales y así lograr el aprovechamiento.

Yeison Martínez, edil de la comuna 16, aseguró que la Estación de Transferencia de la Carrera 50 ha generado múltiples problemas ambientales y paisajísticos en el barrio Mariano Ramos, donde está ubicada, sumado a otros barrios cercanos como Brisas del Limonar, La Alborada y Ciudad 2000.

A ello se suman problemas de inseguridad y de acceso al espacio público y la recreación, porque la cantidad de residuos que hay en el lugar impiden la terminación del Parque Lineal de la 50. En su lugar, ha atraído a habitantes de calle y personas inescrupulosas que arrojan en este sector escombros, que no necesariamente son de demolición y construcción.

“Desde hace siete meses, aproximadamente, el Alcalde dijo que iba a atender nuestras inquietudes y que iba a tomar cartas en el asunto. En su momento lo que hicieron fue descolmatar una vez más la escombrera y organizar un cerramiento con polisombra, pero esa fue toda la intervención que hizo la Administración”, cuestionó el edil.

Según Martínez, las dudas que giran en relación con esta escombrera siguen siendo las mismas: ¿Qué pasará luego de que terminen de retirar los residuos?, ¿será esta la última vez que se use?, ¿para dónde se llevarán los RCD?, ¿cuánto dinero se prevé seguir invirtiendo en estas tareas? Los caleños esperan respuestas.



Convierta a [El País.com.co](https://www.elpais.com.co) en su fuente de noticias

Lee contenido sin límites en [elpais.com.co](https://www.elpais.com.co) por \$800 primer mes

0 **VER COMENTARIOS** ▼

AHORA EN PORTADA



CONTENIDO PREMIUM

La preocupación de los gremios por el posible aumento del precio de la gasolina



CONTENIDO PREMIUM

¿Cuáles son las razones? Día sin carro y moto sigue sin convencer a los caleños



▶ DEPORTIVO CALI

¡Felicidades! Máyer lo seguirá como técnico del Deportivo Cali



▶ ECONOMÍA

Video: ¿Subirá a \$15.000 el precio del galón de gasolina en Colombia?



▶ POLÍTICA

Francia Márquez: ¿Por qué su labor no ha sido tan visible como se esperaba?



▶ JUDICIAL

¿Qué está pasando? Masacres en Colombia no paran, este año ya van 77



▶ CALI

Una persona fallecida deja accidente de tránsito en la vía Cali - Jamundí



▶ CALI

Voraz incendio forestal en el sur de Cali, unidades de bomberos controlan la situación

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

Suscríbese o renueve su suscripción a El País

SECCIONES

Principal

Cali

Valle

TEMAS

Pico y Placa en Cali

Salario mínimo 2022

Deportivo Cali

MULTIMEDIA

Destacados

Videos

Fotos

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

Cali, una industria salsera

CLASIFICADOS

Edictos El País

Venta de Casas

Venta de Apartamentos

| | | | | | |
|--|--|----------------------------|-------------------------------------|-------------------------------|-------------------------------|
| Faqs Registro | Opinión | Liga Águila | Infografías | Cali, la ciudad que no duerme | Alquiler de Casas |
| Faqs suscripciones digitales | Colombia | Fútbol Internacional | Especiales | La Hoja Sagrada | Venta de Lotes |
| Usuarios registrados vs suscriptores digitales | Economía | Calendario | ESPECIALES | Detrás del camuflado | Alquiler de Apartaestudios |
| Contáctenos | Deportes | Selección Colombia | El corazón de la salud | CLUB SELECTA | Alquiler de Locales |
| Iniciar sesión | Judicial | Videos de la Copa | Venezuela, crimen sin frontera | Automotriz | Bolsa de empleos |
| Regístrese | Mundos | PLAN CIUDAD | Por Cali lo Hago Bien | Calzado y Ropa | Negocios establecidos |
| Información de versión móvil | METRO X METRO | Eventos en Cali | Cali Sabe Bien | Descuentos en restaurantes | Prestamos e hipotecas |
| Ir a versión móvil | Vivienda nueva | Restaurantes en Cali | Río Cali | Descuentos en Entretenimiento | Perros y mascotas |
| Versión iPad | Proyectos de vivienda nueva en Cali | Bares y discotecas en Cali | 500 empresas más Exitosas del Valle | Descuentos en Salud y Belleza | Publicar aviso clasificado |
| Síguenos en facebook | Proyectos de vivienda nueva en Jamundí | Conciertos en Cali | Cali se Ve | Deportivo | AUDIENCIAS |
| Síguenos en Youtube | Proyectos de vivienda nueva en Palmira | | Marcas de Corazón | | Audiencias El País |
| SERVICIOS | | | | | PROCESO REORGANIZACIÓN |
| Pico y Placa Cali | | | | | |

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (602) 898 7000 | Cali, Colombia
 Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies
 MANUAL SAGRILAFT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)
 Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia
 Publicidad en Bogotá - Cadenacol
 Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307